

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - Saint-Eugène : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 30 juin 2024 - 13^e dimanche du temps ordinaire B – Vol. 88 N° 25

RELEVER ET RESTAURER

Dieu nous aime. Il nous destine à la vie éternelle. Jésus, son Fils, nous appelle à partager cette vie. Il suffit de ne pas baisser les bras et de nous tourner vers lui avec confiance.

Ne jamais se résigner

La femme que décrit l'évangéliste Marc dans la lecture évangélique souffre physiquement et moralement. Selon la loi de Moïse, elle ne pouvait pas se retrouver dans une foule parce qu'elle était impure et intouchable en raison de ses pertes de sang (cf. Lévitique 15, 25). Douze années à souffrir d'hémorragie! Douze ans sans recevoir ou donner une caresse, un câlin, un baiser. »

Malgré la souffrance continue, sur les plans physique et social, cette femme ne s'est jamais résignée. Elle a cherché à guérir de son mal en recourant à de multiples traitements pour lesquels elle a englouti tout son avoir. Elle fait preuve de résilience, affrontant son épreuve sans s'effondrer, sans baisser les bras.

La femme a entendu parler de Jésus, ce prophète qui accomplit des miracles. Sa renommée et son message se sont, en effet, répandus dans toute la région. Un nouvel espoir naît en elle. Défiant la Loi, elle décide de s'approcher de lui. Déjà en se glissant dans la foule, elle transgresse les règles et brise les tabous; elle risque d'être découverte et même lapidée. Discrètement, elle se place derrière Jésus. Elle ne lui demande rien, pas même de dévier de son chemin pour elle. Elle le touche... Un simple geste, en toute confiance: «Si je parviens à toucher seulement son vêtement, je serai sauvée », se dit-elle. Plus que le vêtement, l'audace et la confiance de la femme touchent le cœur de Jésus, qui lui accorde la guérison. Voilà l'un des plus beaux exemples d'audace, de courage et de résilience dans toute la Bible. La deuxième histoire que présente la lecture évangélique est celle de Jaïre et de sa fille, gravement malade.



Une force de vie « Lève-toi. »

Cet impératif dynamique traduit parfaitement ce désir fou de Dieu de voir l'être humain vivant. « Je te le dis, lève-toi »; cette parole évoque la résurrection, la nouvelle émergence de la vie, l'amour divin qui nous remet sur pied. Au milieu de la foule, Jésus porte attention à la femme et à Jaïre. Il en est de même pour chacun et chacune de nous. Il est habité par l'amour de Dieu pour ses enfants. Dans le cœur du Père, le Christ est sensible à l'angoisse et à la détresse de chaque être humain. Peu importe la personne qui vient à lui, quelle que soit la situation, Jésus lui accorde son attention, comme si elle était seule au monde. La personne et sa souffrance se placent au-dessus de toute règle religieuse ou sociale. Jésus ne laisse aucune entrave le freiner quand la vie humaine, la liberté et la dignité sont en jeu. Il nous attend pour nous fortifier. Il n'enlève pas la croix qui pèse sur nos épaules, mais il la porte avec nous.

Quand il entre dans nos vies vient la paix.

À notre tour soyons signes de vie

La souffrance prend toutes sortes de visages. Il existe cependant de multiples manières d'être présence de Jésus qui relève les accablés et restaure la vie. Une parole, une attitude d'écoute et d'accueil, une visite ou une action.

Nous n'avons pas nécessairement à réaliser des entreprises extraordinaires: même un sourire peut aider une personne à se relever, à prendre conscience de sa dignité. Relever, restaurer l'autre, cela fait partie de notre mission de baptisés. L'évangile nous enseigne qu'écouter Jésus, c'est aussi tendre l'oreille aux personnes marginalisées et exclues. Leurs paroles sont pleines de vérité, surtout quand elles partagent leurs drames, leurs souffrances et leurs aspirations à de meilleures conditions de vie. Leur donner la parole fait partie de la mission chrétienne.

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca

Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca

Adjointe administrative: Léonie Lafontaine

LECTURES BIBLIQUES des 29 et 30 juin

1^{ère} lecture – Sagesse 1, 13-15; 2, 23-24

Psaume— Ps 29 (30), 2.4, 5-6ab, 6cd.12, 13

2^e lecture – 2 Corinthiens 8, 7.9.13-15

Évangile de Jésus Christ selon Marc 5, 21-43

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR
JUIN : *Ordo 2024, p.199*

Pour ceux et celles qui fuient leur pays

Prions pour que les migrants qui fuient les guerres ou la faim et sont contraints à des voyages pleins de dangers et de violence, puissent trouver l'hospitalité ainsi que des conditions de vie favorables dans les pays d'accueil.



PRIONS POUR NOS MALADES :

Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel : [**psteugene@shaw.ca**](mailto:psteugene@shaw.ca).

Le comptage des bulletins de vote **sur la fermeture de la chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie** a eu lieu le 18 juin 2024 au bureau de la Paroisse St- Eugène/Coeur-Immaculé-de-Marie.

Relevé du scrutin du 9 juin 2024 et du vote par correspondance reçu par le 14 juin 2024 à 15h 00 au bureau de la paroisse

	Nombre	% des votes valides
Total des votes OUI	16	57%
Total des votes NON	12	43%
Total des votes valides	28	
Bulletins de vote rejetés	0	
TOTAL des votes déposés (valides et rejetés)	28	

Un résultat en faveur de la fermeture de la chapellenie nécessitait 60% des votes valides pour être décisif, c'est-à-dire majoritaire. En ce moment, rien ne change, il s'agit du statu quo. Une réunion sera organisée à l'automne pour déterminer la suite à donner à ce vote serré.

La chapellenie compte 54 paroissiens adultes inscrits dont 28 ont pris part au scrutin, ce qui donne un taux de participation de 52%.

Les membres du Conseil des affaires économiques de CIM tiennent à remercier les paroissiens d'avoir participé aux démarches sur l'avenir de la chapellenie.

Que les enseignements de Jésus et la sagesse de l'Esprit-Saint guident notre communauté paroissiale vers la prochaine étape.

CAE de CIM : L'abbé Mudishi, Gisèle Lapointe (présidente), Marc Sarrasin, Claudette Lahaie, Estelle Lecocq, Ulyses Lahaie, Rita Joubert (comité de liturgie), Danielle de Moissac (représentante et secrétaire au CPP).

MESSAGE DE VOTRE CURÉ

Je serai absent du **6 juillet au 5 août**. Je remercie mes remplaçants. Voici leurs horaires:

6 juillet à 16h—Mgr Comeault
7 Juillet à 9h (CIM)—Mgr Comeault
7 Juillet à 11 h— Mgr Comeault

13 juillet—16 h—Mgr Delaquis
14 juillet—9h (CIM) - Mgr Comeault
14 juillet—11h—Mgr Delaquis

20 juillet—16h—Mgr Delaquis
21 juillet—9h (CIM) - Abbé Campeau
21 juillet—11 h—Mgr Delaquis

27 juillet—16h—Abbé Eider
28 juillet—9h (CIM) - Mgr Comeault
28 juillet 11h—Mgr Comeault

3 août—16h—Abbé Campeau
4 août—9h (CIM) - Abbé Campeau
4 août—11h—Abbé Campeau

Léonie sera au bureau de **10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi**. En cas d'urgence ou pour des funérailles, vous pouvez joindre le bureau au 204-257-0869.

OFFRIR SES SERVICES PENDANT L'ÉTÉ

Nous vous invitons à inscrire vos noms à l'avance pour les services liturgiques durant l'été. Vous trouverez des feuilles à cet effet à l'arrière de l'église. Merci de votre coopération.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (30)

Le geste de Jésus accompli lors de la Dernière Cène est **l'action de grâce ultime au Père pour son amour, pour sa miséricorde**. En grec « action de grâce » se dit Eucharistie. C'est pourquoi le sacrement s'appelle Eucharistie : c'est l'action de grâce suprême au Père, qui nous a aimés au point de nous donner son Fils par amour. (...)

La célébration eucharistique est donc bien plus qu'un simple banquet : c'est précisément **le mémorial de la Pâque de Jésus, le mystère central du salut**. « Mémorial » ne signifie pas seulement un souvenir, mais veut dire qu'à chaque fois que nous célébrons ce sacrement nous participons au mystère de la passion, de la mort et de la résurrection du Christ. L'Eucharistie constitue le sommet de l'action de salut de Dieu : le Seigneur Jésus, se faisant pain rompu pour nous, déverse en effet sur nous toute sa miséricorde et son amour, de manière à renouveler notre cœur, notre existence et notre façon de nous mettre en relation avec Lui et avec nos frères. C'est pourquoi communément, quand on s'approche de ce sacrement, on dit « recevoir la communion », « faire la communion » : cela signifie que dans la puissance du Saint-Esprit, **la participation à la table eucharistique nous configure de manière unique et profonde au Christ**, en nous faisant goûter dès à présent la pleine communion avec le Père qui caractérisera le banquet céleste, où avec tous les saints nous aurons la joie de contempler Dieu face à face. (*Audience, 5 février 2014*)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 29 et le dimanche 30 juin — 13^e dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 29 juin—16h— Victoria Gratton—Adrian Deakin et Diana Quass

Dimanche 30 juin—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

Dimanche 30 juin—11h—Agnès Roy—† — Offrandes des funérailles

Lundi 1 juillet— (Privé) - Claire Jeanson—† — Offrandes des funérailles

Mardi 2 juillet—9h— Marcel Jacques—† — Offrandes des funérailles

Mercredi 3 juillet—ACTIONMARGUERITE

Jeudi 4 juillet—ACTIONMARGUERITE

Vendredi 5 juillet—9h—Agnès Lussier —† — Offrandes des funérailles

le samedi 6 et le dimanche 7 juillet — 14^e dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 6 juillet—16h— Gilbert Boissonneault —† — Offrandes des funérailles

Dimanche 7 juillet—9h (CIM) - Gisèle Delaquis—† — Offrandes des funérailles

Dimanche 7 juillet—11h—Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène



OFFRANDES : MERCI		
le 16 juin 2024	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
	\$ (14 enveloppes)	\$ (5 enveloppes)
Quêtes dominicales	895\$	180\$
Libre	88 75\$	5\$
le 23 juin 2024	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
	\$ (18 enveloppes)	\$ (3 enveloppes)
Quêtes dominicales	820\$	80\$
Libre	66 60\$	0\$
Dépôts automatiques	2340\$	890\$

Offre d'emploi

La Paroisse St-Eugène/Coeur-Immaculé-de-Marie est à la recherche d'un.e catéchète pour enseigner les enfants de la 5^e et 6^e année à l'École Christine Lespérance à partir de cet automne. La catéchèse est offerte à ces jeunes le mercredi de 12h40 à 13h40 de septembre à la fin mai. Un programme d'étude et le soutien de l'équipe de catéchèse sont disponibles. Le taux horaire est de 25 \$ pour 2 heures par semaine. S'il vous plaît communiquez avec la coordonnatrice à diane.vermeire@hotmail.com d'ici le 15 août.



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou avis importants (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)